
097級杜芳榮‐我談系上感情和活動 

 

進入資財系一年了，除了從一開始被這個「資訊與財金管理學系」的又新又

炫的系名所吸引，到現在對這個系上的課程安排、師資、未來競爭力和系上資源、

福利的肯定之外，我最想向大家分享的就是這個系上獨特的向心力、多樣化的活

動和學生教授間的感情互動。 

 

也許是因為資財系的人數和大多數的系比起來相對較少，所以在開學過後沒

多久，大家就都對彼此十分的熟悉，還記 得上大學的第一個中秋夜，幾乎系上

所有的人都從家裡趕回學校，和大家一起烤肉賞月，那天夜晚，我第一次感受到

大學同學的溫暖。之前別人說大學朋友每個人都有自己獨立的生活，交集較少、

感情較薄，然而來到了資財系之後，我卻完全沒有這種感覺，反而是大家的感情

之好就像是自家人一樣，常常互相照顧、關心，這常常令我倍感窩心。 

 

雖然交大資財系才剛成立不久，系上的同學就已自封「交大自 high 系」，

系上同學對各個活動都十分有興趣，無論是學校辦的運動會、新生盃、歌唱大賽、

吃冰大賽、告白大賽，還是自己系上和他系合辦的交流盃、吃喝嫖賭大賽等，大

家皆熱情地參與，且凡是只要有同學參與競 賽，大家就會不顧一切地前往加油、

打氣，常常把現場的場子炒得熱絡到不能把持自己，所以他系的同學往往覺得我

們很會自 high、同時也羨慕資財系的獨特、團結的向心力。 

 

另外值得一提的，便是系上許多同學熱愛打牌，尤其是橋牌！據說橋牌可以

訓練思考能力，所以在夜黑風高的晚上，常常會看到資財系的男男女女，聚在男

生宿舍或是系窩，一圈一圈的圍著，邊打牌、邊聊天邊吃東西培養感情。除此之

外，夜唱、夜遊我們當然也少不了，常常在考完試的夜晚，大家十幾 個人臨時

就決定出遊唱歌，一解憂愁。當然，我得承認我們也是認真上進的！在男生宿舍

和系窩除了可以看到大家在打牌外，常常也是人手一本原文書，大家互相討論作

業、考試，尤其是考試前，往往會討論到凌晨四五點才一哄而散，向學精神實在

令人佩服！ 

 

而系上教授和學生的感情之好，恐怕不是他系所能比得上的！因為系上人數

不多，所以許多老師，包括體育老師，幾乎把系上所有學生的姓名和特色都記在

腦中。一旦有人蹺課，老師往往不用點名，便脫口而出是誰沒有來上課。還有一

些教授，上課很愛說冷笑話，在現今溫室效應愈行嚴重、溫度不斷攀高的氣候中，

實在是一大福利！除此之外，在下課後、上課前，老師們也常常或集體地、或一

對一地和同學們聊天、談心事。到了導生聚會的時刻，老師們也都不吝嗇地帶我

們到高級的餐廳享用美食、關心每一個學生的學習狀況和生活瑣事。 

 



交大資財系成立一年了。一年前的我們，是一個默默無名的新系；一年後的

現在，系上同學、教授培養了深厚的感情，我們也從中成長了不少、獲得了他系

的稱羨。現在我們升上了大二，系上有許多同學擔任了學校社團組織的重要幹部，

包括了竹友會會長、跆拳社社長、學聯會副會長、公關長、梅竹賽幹部等等，相

信在大家的努力之下，資財系會不斷的成長茁壯、繼續互相關心團結奮鬥，繼續

在交通大學發光發熱！ 


